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 VERBALE N.  11
SEDUTA DEL  23/02/2022

(Redatto ai sensi dell’art. 32 Regolamento del Consiglio Comunale e degli altri organi istituzionali)

L’anno 2022 (duemilaventidue) il giorno 23 (ventitre) del mese di febbraio, la Commissione Consi-
liare 6ª è convocata dal Presidente Leonardo Calistri, in modalità telematica secondo quanto previ-
sto dall’art. 73 del D.L. n. 18/2020 del 17 marzo 2020 convertito in Legge  n. 27 del 24 aprile 2020,
alle ore 14.00 con il seguente ordine dei lavori:

 Comunicazioni del Presidente;
 Esame ed espressione di parere sulla Proposta di Delibera n. 11/2022 Oggetto : “Documenti

di programmazione 2022/2024: approvazione note di aggiornamento al Dup, bilancio finan-
ziario, nota integrativa, piano triennale investimenti ed ulteriori allegati”. Per l’esame saran-
no presenti in audizione: l’Assessora all’Ambiente, Cecilia Del Re, la Direttrice all’Ambien-
te, Ing. Ilaria Nasti, la Dirigente del  Servizio  Parchi, Giardini ed Aree verdi, Dott.ssa Ceci -
lia Cantini;

 Approvazione dei verbali delle sedute precedenti;
 Varie ed eventuali.

Per la segreteria della  Commissione Consiliare 6ª è presente Cristina Ceccarini.
Per la diretta streaming è presente Vieri Gaddi.

Il Presidente Calistri procede all’appello nominale dei/delle Consiglieri/Consigliere presenti telema-
ticamente: 

CARICA NOMINATIVO SOSTITUITO/A DA
Presidente Calistri Leonardo
Vicepresidente Draghi  Alessandro

Emanuele
Cellai Jacopo

Componente Bonanni Patrizia
Componente Dardano Mimma
Componente De Blasi Roberto
Componente Giuliani Maria Federica
Componente Innocenti Alessandra
Componente Palagi Dmitrij
Componente Pampaloni Renzo
Componente Pastorelli Francesco
Componente Razzanelli Mario

al termine del quale apre la seduta alle ore 14.07 essendo presente il numero legale.

Il Presidente Calistri prende la parola per salutare le ospiti in audizione e introdurre l’ordine
dei lavori. Poi passa la parola all’Assessora Del Re per l’illustrazione del documento unico di
programmazione per la parte dedicata all’ambiente, ovvero la Missione 9 del documento e gli
obiettivi correlati che possono essere visionati nel documento medesimo.
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Prende la parola la Direttrice, Ing. Nasti e sottolinea che con i fondi del React la Direzione
Ambiente e4  chiamata ad un grande sforzo a cui si aggiunge la necessita4  di ampliare le risorse
umane per centrare gli obiettivi per i quali sono stati concessi detti fondi. Si tratta infatti di 20
milioni di investimenti da impiegare entro il 2023.
Interviene la Dott.ssa Cantini per illustrare gli investimenti di parte corrente per il servizio di
parchi e giardini cui sono stati destinati circa 4 milioni di euro per le manutenzioni del verde
orizzontale  e  verticale,  per  i  manufatti  edili,  per  il  controllo  delle  alberature  e  delle
attrezzature ludiche. Per svolgere tutto questo lavoro da dicembre sono entrati in servizio di
nuovi istruttori direttivi paesaggisti.

Chiedono di intervenire:
Consigliere  Palagi  chiede:  se  Gucci  ha  regalato  gli  alberi  che  aveva  promesso;  un
approfondimento  sul  Parco  delle  Cascine;  un  aggiornamento  delle  risorse  umane
impiegate allo Sportello Equoequo; sulla spesa di investimento del 2023 per la difesa
del  suolo;  su  come  evitare  che  in  relazione  ai  giardini  verticali  si  ripeta  cio4  che
avvenuto alle ex Murate.

Risponde l’Assessora Del Re che per quanto riguarda i 20.000 alberi previsti nel DUP questi
possono provenire sia da donazioni che da sponsorizzazioni di soggetti pubblici o privati. Per
cio4  che concerne il parco delle Cascine l’Assessora riferisce che insistono due progetti: uno con
i fondi del PNRR per una nuova entrata e l’altro che riguarda la rivalorizzazione dell’ex area
Meccano4 .  Per  quanto  riguarda  i  giardini  verticali  –  previsti  dalla  legge  10/2013  come
necessari  laddove  non  si  puo4  intervenire  con  nuove  alberature  o  nuovi  giardini  -  questi
verranno realizzati con nuove tecnologie (piu4  sostenibili dal punto di vista ambientale) che
consentono anche una piu4  facile manutenzione e che evitano il ripetersi di cio4  che e4  successo
alle ex Murate. Con i fondi del REACT verra4  recuperata anche quella parete. Infine per quanto
riguarda  le  risorse  umane  impiegate  presso  lo  Sportello  Equoequo  queste  sono  tre.
Intervengono  l’Ing.  Nasti  e  la  Dott.ssa  Cantini  per  specificare  che  sta  andando  avanti
l’interlocuzione con Gucci per la sponsorizzazione degli alberi.

Consigliera  Innocenti  si  augura un ampliamento degli  orti  sociali  vista  la  crescente
richiesta da parte delle persone anziane. Chiede delucidazioni circa il funzionamento
della smart irrigation. 
Risponde  l’Ing.  Nasti  che  la  smart  irrigation  -  sistema  di  monitoraggio  per
l'ottimizzazione delle risorse idriche e la pianificazione delle attivita4  irrigue -confluira4
nella smart control room. Per adesso la sperimentazione con questo nuovo sistema di
irrigazione  e4  stato  fatto  all’ex  Meccanotessile  e  alla  Leopolda  con  l’intenzione  di
applicarlo a tutta l’area del territorio.
Consigliere Pampaloni premette di apprezzare molto il lavoro fatto dall’Assessorato sia
a livello infrastrutturale che sociale attraverso i patti di collaborazione con il territorio.
Poi  chiede:  delucidazioni  sulle  risorse  per  le  aree  verdi  dell’ex  Meccanotessile  e  di
Ponte a Greve; di poter vedere nei dettagli il progetto del Parco Florentia e capire i vari
finaziamenti che insistono su questo intervento; quando avverra4  a piantumazione degli
alberi di “Dona un albero”.

Sul Parco Florentia l’Assessora propone di fare un approfondimento in Commissione insieme
al  Q.4per  condividere l’idea progettuale.  Su Ponte a  Greve i  finanziamenti  provengono dal
React. Gli alberi donati con “Dona un albero” il cittadino viene sempre informato quando il suo
albero  viene  messo  a  dimora.  La  Dott.ssa  Cantini  interviene  per  specificare  che  le



piantumazioni  avvengono in due sessioni:  gli  alberi  donati  dalla  fine di  marzo alla  fine di
ottobre e poi quelli donati nei restanti mesi.

Consigliere Pastorelli chiede se sono previste risorse per i giardini delle scuole.
La Dott.ssa Cantini precisa che fino all’avvento del Covid non erano previsti interventi specifici
per  queste  aree.  Il  Covid  ha  messo  in  luce  la  necessita4  che  questi  spazi  siano  accessibili
durante tutto l’anno e non solo per una parte di esso. Quindi in questi due anni sono stati
effettuati  interventi  temporanei  per  l’accesso  continuo  che  obbliga  a  ripensare  tutti  gli
interventi su diessi che da temporanei devono divenire stabili. 

Consigliera Giuliani chiede se prosegue il progetto di indicare gli alberi con il nome dei
donatori o a chi il donatore vuole dedicare l’albero e conseguentemente se si e4  trovata
una soluzione per avere le liberatorie come concordato con l’Assessora in Consiglio a
settembre scorso.

La Dott.ssa Cantini risponde che agli alberi si puo4  apporre il nome ma non il cognome.

Non essendoci ulteriori richieste di interventi il Presidente Calistri ringrazia e saluta le ospiti
in audizione.  Poi passa alla  votazione della  Proposta di  Delibera n.  11-2022 che riporta il
seguente esito: Parere favorevole.
Presenti: 11
7 voti favorevoli: Calistri, Bonanni, Dardano, Giuliani, Innocenti, Pampaloni, Pastorelli.
4 voti contrari: Cellai, De Blasi, Palagi, Razzanelli.

Il Presidente  Calistri  prosegue  la  seduta  mettendo  in  votazione  il  verbale  della  seduta
precedente.  Non  essendoci  richieste  di  integrazioni  e/o  modificazioni  il  verbale  viene
approvato.

Il Presidente Calistri dichiara chiusa la seduta alle ore 15.20.

Alla chiusura della seduta erano presenti i/le seguenti Consiglieri/Consigliere:
CARICA NOMINATIVO SOSTITUITO/A DA
Presidente Calistri Leonardo
Vicepresidente Draghi  Alessandro

Emanuele
Cellai Jacopo

Componente Bonanni Patrizia
Componente Dardano Mimma
Componente De Blasi Roberto
Componente Giuliani Maria Federica
Componente Innocenti Alessandra
Componente Palagi Dmitrij
Componente Pampaloni Renzo
Componente Pastorelli Francesco
Componente Razzanelli Mario

Verbale, letto, approvato e sottoscritto nella seduta del 10/03/2022

  La Segretaria
Cristina Ceccarini


